

Covid-19 : du matériel en appui au ministère de la Santé

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

NEUF tonnes de matériel médical ont été livrées dimanche 24 mai 2020 au ministère de la Santé. Cette dotation comprend 5 respirateurs DRAEGER EVITA4, 48 moniteurs GE DYN AMAP, WELLCH ALLYN et DATEX, 4 appareils d'épuration extrarénale, 500 oxymètres de pouls, 100 pousses seringues, 30 000 surblouses jetables, 20 000 masques chirurgicaux 3 plis, 1 000 surlunettes de protection). Elle s'inscrit dans le cadre du Projet d'appui au secteur de la santé (PASS 2), porté par le ministère gabonais de la Santé et l'Agence française de développement (AFD).

C'est le ministre d'État aux Affaires étrangères, Alain-Claude Bilie-By-Nze, au nom du ministre de la Santé empêché, qui a réceptionné ce matériel sur le tarmac de l'aéroport international Léon-Mba de Libreville, des mains de l'ambassadeur, Haut représentant de France au Gabon, Philippe Autié. En présence de la directrice de l'AFD-Gabon, Lætitia Dufay.

"Ce projet a intégré la nécessité de mettre à niveau notre système et nos structures de santé. Et une partie de ce financement de 50 millions d'euros a donc été mobilisée en urgence, afin d'obtenir ce matériel pour lutter contre la pandémie de Covid-19", a expliqué Alain-Claude Bilie-By-Nze. Avant d'ajouter : "il s'agit donc d'un emprunt que

l'État gabonais a engagé dont une partie a servi précisément à ceci, dans le cadre de la coopération entre le Gabon et l'Agence française de développement."

Il faut noter que le PASS 2 a été réorienté dès le mois de mars 2020, à hauteur de 3,2 milliards, vers des actions de lutte contre la pandémie de Covid-19. Ces actions comprennent, en premier lieu, l'acquisition d'équipements médicaux et leur installation dans les hôpitaux publics de Libreville. Notamment 60 unités de réanimation complète, y compris les consommables. Et, dans les jours à venir, des médicaments de prise en charge des cas Covid graves seront commandés et mis à disposition au sein des structures hospitalières dédiées.



Photo: BOTOUNOU

Remise symbolique du matériel médical français au ministre d'État en charge des Affaires étrangères, par l'ambassadeur de France au Gabon.

100 000 masques aux lecteurs de "L'Union"

M.A.
Libreville/Gabon

C'EST une opération d'envergure qui débute demain par le biais de notre journal. Dans le cadre de son projet Solidarité Covid-19, la Fondation Sylvia Bongo Ondimba (FSBO), en partenariat avec notre éditeur, Sonapresse, s'apprête en effet à distribuer 100 000 masques chirurgicaux aux lecteurs de "L'Union".

Concrètement, demain et les jours suivants, un masque sera offert à tout lecteur à l'achat d'un exemplaire de notre quotidien. L'action vise un double but. D'une part, sensibiliser la population aux gestes barrières. Il est vrai que le port du masque, qui vient en complément, ne doit pas faire oublier ce qui, désormais, est à considérer comme des réflexes : se laver régulièrement les mains, éviter de se les serrer lorsqu'on se salue, éviter les embrassades et autres contacts étroits, garder pour ce faire une distanciation



Photo: HINIM

L'ensachage des masques chirurgicaux que s'apprête à distribuer la FSBO effectué ici par le personnel de Multipress-Gabon, notre imprimeur.

d'un mètre minimum avec les autres, tousser ou éternuer dans le pli de son coude...

D'autre part, il s'agit d'encourager le port du masque, sachant que celui-ci est devenu obligatoire dans les lieux et espaces publics depuis le 15 avril dernier.

Présente sur de nombreux fronts depuis l'apparition, le 12 mars dernier, de la pandémie de Co-

vid-19 au Gabon (appel à un élan de générosité s'étant traduit par des contributions de l'ordre de 450 millions de francs, bons d'achats alimentaires à 10 000 familles avec le soutien des groupes Ceca-Gadis et SanGel, etc.), la FSBO s'illustre ainsi, avec cette distribution de masques chirurgicaux, dans un volet essentiel de la prévention contre le nouveau coronavirus.

Ngounié : le Roscevac au front dans le combat contre le Covid-19

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

Le président exécutif du Réseau des organisations de la société civile pour l'économie verte en Afrique centrale (Roscevac), Nicaise Moulombi, vient d'initier une tournée d'appui, de soutien et de sensibilisation des populations rurales impactées par la pandémie de nouveau coronavirus (Covid-19). Samedi dernier, cette caravane d'aide est allée offrir plusieurs kits alimentaires et des équipements de protection individuelle dans les hôpitaux de Ndendé et de Mouila. Mais aussi sur le lot 3 de la multinationale Olam, dans le chef-lieu la province de la Ngounié.

Cet acte de solidarité a été posé en présence du gouverneur de cette province, Benjamin Banguébe, de l'équipe de coordination du Roscevac Mouila

conduite par Marie Paule Badjina, ainsi qu'en celle du 2e vice-président du Conseil économique, social et environnemental (CESE) du Gabon.

Le même rituel a été effectué par le donateur du côté des églises catholiques de ces localités.

Des élans du cœur appréciés à leur juste valeur par le gouverneur de la Ngounié qui, une fois de plus, a salué l'engagement affirmé par Roscevac pour accompagner les populations de sa région depuis l'ouverture du siège de cette Ong à Mouila. Non sans assurer au président du Roscevac que le reste des kits alimentaires mis à la disposition du gouvernement sera effectivement transféré au directeur régional, afin de toucher les populations cibles des quatre coins de la province.